

CELEBRANDO LA DIVERSIDAD: UNA PROPUESTA PARA COMBATIR LA EXCLUSIÓN

Bienestar Universitario



Celebrando la Diversidad, es una propuesta que surge en el Departamento de Bienestar Universitario, para buscar una manera de detener la discriminación y la exclusión de todo aquello que como sociedad creemos que no debería formar parte por ser un grupo minoritario.

Esta propuesta empezó el año pasado, cuando se trabajó sobre la diversidad sexo-genérica, a través de talleres que fueron trabajados por personas que pertenecen a colectivos LGBTI. En estos se abordaron temas como: Derechos y Discriminación,

Cuerpos Feminizados y Cine Foro sobre familias diversas. Además se realizó un taller de fotografía denominado "Obturador de Género", en el que se enseñó una técnica para fotografiar desde este enfoque. Todas estas actividades estuvieron dirigidas para la comunidad universitaria con principal énfasis en los y las estudiantes.

Este año, se buscó ampliar la temática no solo al eje de género, sino vincular con otros como la Discapacidad y la Interculturalidad. Para ello se realizó la coordinación con los directores de las carreras de



Educación Especial, José Ignacio Herrera y de Intercultural Bilingüe, José Luis Grosso. Mediante su perspectiva y experiencia se puede trabajar desde varios ejes temáticas indispensables para la universidad. *Celebrando la diversidad* propone hacer conciencia en la comunidad universitaria, desde la particularidad de cada grupo, es decir evidenciar y recordar que las personas somos valiosas por ser seres humanos y que no importa la raza, sexo, orientación sexual, condición, o cualquier otra característica.

En la semana del 16 al 20 de julio de este año, se realizaron varias actividades, entre ellas el taller “Respeto e Inclusión a la Diversidad Sexual”, para el que se invitó a un expositor externo de un colectivo LGBTI. Desde la carrera de especial se organizaron varias actividades en las que los estudiantes mostraron mucho entusiasmo y compromiso. Además hubo exposiciones de técnicas y herramientas para trabajar en inclusión educativa, acompañadas de danza y teatro. Fue una fiesta que logró invadir el entusiasmo a las personas que participaron. La carrera de Intercultural propuso la conferencia “Interculturalidad y Educación en el Ecuador”, presentada por el profesor Mario Madroñero y un estudiante de la carrera. Todas estas actividades estuvieron acompañadas de juegos tradicionales, cuentos en quichua, shuar y karaoke. Se presentó en el evento el Grupo Kuyay de la universidad. El último día de la actividad se abordó el tema de “Sexualidad desde un Enfoque de Género”, a cargo de la Psicóloga María del Rosario Mejía, Directora de Bienestar Universitario. Para finalizar con la Celebración se contó con la presencia del Grupo de Música de la Universidad quienes cerraron con broche de oro nuestro evento.

La propuesta de *Celebrando la diversidad* busca ser extendida por varios años, como parte de un compromiso de crear conciencia en los estudiantes, docentes y personal administrativo de la universidad para entender que el respeto debe darse bajo el único argumento que somos seres humanos y es necesario celebrar que no todos somos iguales.